

Communiqué de presse

Hommage de Fleur Pellerin, ministre de la Culture et de la Communication, à François Maspéro



Contact presse

Délégation à l'information et à
la communication
01 40 15 80 11
service-presse@culture.gouv.fr

Toute l'actualité du ministère de la Culture et de la
Communication

www.culturecommunication.gouv.fr

www.facebook.com/ministere.culture.communication

<https://twitter.com/MinistereCC>

François Maspéro nous a quittés à l'âge de 83 ans.

C'est une grande figure de la littérature engagée, un immense intellectuel qui disparaît. Avec lui, l'édition politique perd un de ses symboles.

C'est à lui que l'on doit les célèbres éditions Maspéro, autour de la fameuse librairie *La Joie de lire*, qui furent de tous les combats menés au nom de la justice sociale et de la tolérance. C'est dans les pages de ses auteurs et au cœur de ses collections engagées, véritables tribunes politiques et laboratoires d'idées, que toute une génération trouva l'inspiration et le moteur de la révolte.

Dans son métier d'éditeur comme dans sa vie de journaliste, d'écrivain et de traducteur, il se faisait à la fois spectateur et acteur engagé, généreux et ouvert à la riche diversité de la scène littéraire à travers le monde.

Témoin de lui-même et de l'Histoire, habité par une grande rigueur intellectuelle, il nous laisse des romans souvent autobiographiques comme *Le Sourire du chat* ou *Les abeilles et la guêpe*, qui représentent un travail sur la mémoire exemplaire.

J'adresse mes sincères condoléances à ses proches.

Paris, le 13 avril 2014